

Kelompok referensi adalah kelompok yang berfungsi sebagai acuan bagi seseorang dalam keputusan pembelian dan konsumsi. Menurut Leon Sciffman dan Leslie Lazer Kanuk, ada lima kelompok referensi atau acuan yang berkaitan erat dengan konsumen, yaitu: kelompok persahabatan, kelompok belanja, kelompok kerja, masyarakat maya dan kelompok aksi konsumen.

- a. Kelompok persahabatan. Kelompok informal yang tidak terstruktur dan kurang mempunyai tingkat kewenangan yang khusus. Dari segi pengaruh, teman-teman yang paling mungkin mempengaruhi keputusan pembelian individu sesudah keluarga. Sahabat bagi seorang konsumen akan memenuhi beberapa kebutuhan konsumen akan kebersamaan, kebutuhan rasa aman, kebutuhan untuk mendiskusikan masalah, ketika konsumen merasa enggan untuk membicarakannya dengan orang tua ataupun saudara. Sahabat memiliki pengaruh yang sangat kuat terhadap perilaku seseorang. Pendapat atau keinginan teman seringkali dapat mempengaruhi keputusan seseorang dalam membeli dan memilih produk dan merek suatu produk. Semakin lama persahabatan terjalin, atau semakin yakin atau percaya seseorang kepada sahabatnya maka semakin besar pengaruhnya terhadap pengambilan keputusan seseorang atau konsumen.
- b. Kelompok belanja. Dua atau lebih konsumen yang berbelanja bersama dan pada waktu yang sama. Kelompok belanja dapat merupakan kelompok persahabatan atau keluarga, namun bisa juga orang lain

membeli produk kosmetika tanpa label halal pada mahasiswa muslim”,²⁷ pada penelitian ini peneliti bertujuan untuk mengetahui hubungan antara persepsi terhadap kelompok referensi dengan pengambilan keputusan membeli produk kosmetik tanpa label halal pada mahasiswa muslim. Hipotesis penelitian ini terdapat hubungan positif antara persepsi terhadap kelompok referensi dengan pengambilan keputusan membeli produk kosmetik tanpa label halal pada mahasiswa muslim. Subjek penelitian ini adalah mahasiswa Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Kalijaga Yogyakarta yang menggunakan kosmetik tanpa label halal ini. Metode analisa menggunakan teknik *pearson* dan *product moment*. Hasil penelitian menunjukkan hubungan yang sangat signifikan antara persepsi dan kelompok referensi dengan pengambilan keputusan dengan kontribusi sebesar 13,6% terhadap pengambilan keputusan membeli produk kosmetik tanpa label halal pada mahasiswa muslim. Persamaan penelitian ini adalah variabel yang diteliti yaitu menggunakan kelompok referensi terhadap pengambilan keputusan pembelian. Perbedaan penelitian ini adalah objek yang diteliti adalah mahasiswa UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta yang menggunakan produk kosmetik tanpa label halal, sedangkan penelitian saat ini objek yang diteliti adalah ibu-ibu pengajian Masjid Al-Akbar Surabaya yang melakukan pengambilan keputusan pembelian emas sebagai pilihan investasi.

²⁷Yunita Kusumawati dan Benny Herlena, “Hubungan antara persepsi terhadap kelompok referensi dengan pengambilan keputusan membeli produk kosmetika tanpa label halal pada mahasiswa muslim”, *Jurnal Psikologi Integratif*, Vol. 2, No.1, (Juni 2014).

Kedua, Dwita Darmawati, Bambang Subekti, Sri Murni S, Sumarsono, “Analisis Pengaruh Kebudayaan, Sosial, Kepribadian Dan Psikologis Terhadap Keputusan Pembelian Shar’e”,²⁸ penelitian ini bertujuan untuk untuk mengetahui dan menganalisis pengaruh faktor kebudayaan, sosial, kepribadian dan psikologis mempunyai pengaruh terhadap keputusan pembelian produk Shar’e dan untuk mengetahui dan menganalisis faktor manakah dari keempat faktor tersebut yang mempunyai pengaruh paling besar terhadap keputusan pembelian produk Shar’e. Objek yang dijadikan penelitian adalah nasabah Bank Muamalat Indonesia Cabang Purwokerto. Variabel yang digunakan adalah faktor kebudayaan, faktor sosial, faktor kepribadian dan faktor psikologis. Metode yang digunakan adalah *convenience sampling* yaitu dengan memilih sampel dari elemen populasi yang datanya mudah diperoleh peneliti. Hasil dari penelitian ini bahwa Variabel kepribadian dan psikologis mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap variabel keputusan pembelian produk Shar’e. Hal ini dibuktikan dengan besarnya F hitung yang lebih besar dari F tabel dan t hitung variabel kepribadian dan psikologis yang masing-masing lebih besar daripada t table. Adapun variabel kebudayaan dan sosial tidak berpengaruh secara signifikan terhadap variabel keputusan pembelian produk Shar’e. Hal ini dibuktikan dengan nilai t hitung kedua variabel tersebut lebih kecil daripada t tabel. F tabel yang diperoleh adalah 2,47 dan F hitung 12,4907 sedangkan secara

²⁸Dwita Darmawati, Bambang Subekti, Sri Murni S, Sumarsono, “Analisis Pengaruh Kebudayaan, Sosial, Kepribadian Dan Psikologis Terhadap Keputusan Pembelian Shar’e”, *Jurnal, PERFORMANCE*, Vol.6 No.1 (September 2007).

parsial dengan menggunakan uji t dengan nilai t tabel 1,66, untuk faktor kebudayaan memiliki nilai t -0,020945 dan nilai untuk faktor psikologi t hitung sebesar 3,198649. Persamaan penelitian ini adalah variabel yang diuji yaitu menggunakan variabel kelas sosial yang terdapat di dalam faktor budaya dan kelompok referensi di dalam faktor sosial yang mempengaruhi keputusan pembelian. Perbedaannya terletak pada objek yang diteliti pada penelitian ini ditujukan untuk nasabah Bank Muamalat Indonesia Cabang Purwokerto yang membeli produk Shar'e.

Ketiga, Robani Wahyu Ulkhusna, "Keputusan pembelian baju batik ditinjau dari gaya hidup dan kelas sosial masyarakat Surakarta",²⁹ penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh gaya hidup dan kelas sosial terhadap keputusan pembelian baju batik pada masyarakat Surakarta tahun 2015. Jenis penelitian ini kuantitatif asosiatif. Populasinya terbatas pada masyarakat Surakarta yang berumur 15 sampai 74 tahun berjumlah 435.598 responden dengan taraf kesalahan 5% diperoleh jumlah sampel 348, namun dalam penelitian ini penulis mengambil sampel sebanyak 150 dengan teknik sampling *Porpositive Sampling* dan *Insidental Sampling*. Hasil yang diperoleh dari penelitian ini 42,6% keputusan pembelian dipengaruhi oleh gaya hidup dan kelas sosial, sisanya 57,4% dipengaruhi oleh variabel lain diluar penelitian. Perbedaan penelitian ini objek yang dibuat untuk menentukan keputusan pembelian ditujukan pada baju batik dan untuk persamaannya,

²⁹Robani Wahyu Ulkhusna, "Keputusan pembelian baju batik ditinjau dari gaya hidup dan kelas sosial masyarakat Surakarta" *Skripsi*, Universitas Muhammadiyah, Surakarta, 2015.

